

2025-06-11

Empleo en México vivirá un año comparable con la crisis financiera global de 2008

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/empleo-en-mexico-vivira-un-ano-comparable-con-la-crisis-financiera-global-de-2008/>

Ciudad de México El empleo en México vivirá este 2025 un año comparable con la situación que el mercado laboral atravesó durante la crisis financiera global que inició en 2008 tras la quiebra del banco de inversión Lehman Brothers en Estados Unidos y que tuvo un impacto económico en el mundo.

En 2025, el mundo padece un reacomodo económico que también hace voltear a Estados Unidos: la llegada del presidente Donald Trump con una política arancelaria que tiene en incertidumbre a las economías y en consecuencia las expectativas de creación de empleos.

Ver más: ¿México pasó del riesgo de recesión a un escenario de estanflación? Esto ven los analistas

ManpowerGroup recortó su pronóstico de empleo para 2025, ahora estima que se crearán entre 100.000 y 150.000 puestos de trabajo formales para cierre de año, en lugar de los 380.000 a 400.000 puestos que había proyectado al inicio del año.

El nuevo pronóstico de ManpowerGroup, empresa global que ofrece servicios de capital humano, es más pesimista que el estimado por Banco de México (Banxico) que recientemente ajustó a la baja su pronóstico a un rango de entre 110.000 y 290.000 puestos.

Los especialistas encuestados por Banxico pronostican que el año cerrará con una generación de 200.000 puestos de trabajo formales registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Ver más: "Hay buen ambiente económico", dice secretario del Trabajo tras pérdida de miles de empleos

Alesi dijo que empresas afiliadas a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a la Cámara de Comercio de Estados Unidos (Amcham, por sus siglas en inglés) y cámaras de comercio exponen que tienen incertidumbre relacionada con el futuro de los aranceles que impuso Estados Unidos al mundo.

Durante la presentación de la Encuesta de Expectativas de Empleo para el tercer trimestre de 2025, reconoció que el Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha conversado con la administración Trump para eliminar los aranceles al acero, aluminio y automóviles, a fin de dar certidumbre a las empresas.

Sin embargo, afirmó que existe una afectación en varias fases de la cadena de suministro y estas se están viendo interrumpidas, por lo que el sector privado se mantiene con una inversión bastante conservadora respecto a trimestres y años anteriores.

El retroceso económico en México se agudizó desde el último trimestre de 2008 ante la debacle financiera global, de acuerdo con una nota de la Cepal sobre la evolución económica del país.

El entono económico de ese año -cuando México fue gobernado por Felipe Calderón, quien se autodenominó "el presidente del empleo"- implicó pérdida de empleos formales y caída de las remesas de los mexicanos que trabajaban en Estados Unidos, lo que deterioró el consumo interno.

Ver más: Aranceles de Trump tumban 45.624 empleos formales en México durante mayo

Los datos del IMSS muestran que en 2008 se registraron tres meses con pérdida del empleo y variaciones negativas que terminaron por dejar un saldo negativo al cierre de ese año con una pérdida de -29.589 puestos de trabajo que implicó una contracción de -0,2% anual.

En lo que va de 2025, el consumo privado ha mostrado cierta atonía y en abril se desplomó el envío de remesas de los connacionales a México, mientras la economía se encuentra estancada.

Ver más: México se juega la certeza y contrapesos para la economía con elección judicial suigéneris

Hasta ahora, los pronósticos no arrojan que el empleo termine el año con una variación negativa, pero sí estiman una profunda desaceleración que dejará al empleo con una de las peores cifras en más de una década, sin considerar el 2020, el año de la pandemia.

La Encuesta de Expectativas de ManpowerGroup indicó que seis de cada 10 empleadores se ven impactados por incertidumbre económica y tan solo para el tercer trimestre del año se prevé que se generen 75.000 empleos.